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“怎么又是翻拍剧？现在就没有原创剧本
了吗？”相信不少观众都发出过这样的感叹。

在当前的影视界，一边是好故事难求，一边
是编剧的地位常常不受重视，关于署名权、薪酬
被拖欠等纠纷事件频频发生，为何原创剧本难
寻？编剧的权益又该如何得到保障？

不想看编剧“受欺负”

今年春天，旨在孵化原创精品剧本、扶持青
年创作者的“青力量·青工委创作基金”启动，该
基金将用3000万元挖掘优秀原创创意。近日，
已有3部作品进入到重点孵化阶段。

谈起活动的缘起，中国电视剧制作产业协
会青年工作委员会主任白一骢说，一开始是觉
得编剧“被欺负”了，比如有编剧创作内容后却

没有酬金，有编剧为项目辛苦工作，最后没有了
下文……多次目睹这样的现象后，青工委决定
启动基金项目，为编剧承担起前期创作的风险。

而另一方面的考虑，是希望发掘更多优秀
原创作品和优秀编剧。

“这个基金的前提是原创。”白一骢表示，当
前市场的IP盛行，实际上对原创的空间造成一
定挤压。

当面对一个IP作品时，平台和公司可以有
许多可量化的数据参考，但原创作品没有，所以
大家宁可去稳妥起见买一个IP，对原创的开发
主动性并不高。

对原创编剧而言，剧本从创作到开发期间
需要付出成本，但新手编剧能被关注的机会并
不多，所以，创作基金是通过项目孵化的方式降
低所有人的风险，让编剧的创作得到保障。

当创意通过筛选后，创作基金将给予编剧
一定的资金支持，并一起将项目孵化到可以到
平台上会的阶段。有基金和平台的两轮筛选保
障，创意就有望真正落地成为可拍摄的项目。

白一骢说，这些年实际上是缺编剧的，因为
开机和要孵化的项目变多，而已有代表作的编
剧们都非常忙碌，“所以这个基金更多是给一些
还没有走上前列的编剧，我们也相信一定能发
现出来有潜力的人。”

最核心的是创意

经过专业编剧、导演的三轮评审后，目前已
有《丽人行》《这个太子我不当》《骑最烈的马，打
最烈的枪》等从600多部作品中选出，进入重点
孵化项目。

值得一提的是，在征集阶段，评委会所需要
的作品并非完整的剧本，而是更强调创意，编剧
们只要在很短的篇幅内把题材、故事梗概和人
物讲清楚即可。

“我们的初衷是鼓励大家去开发原创，所以

最重要的是一个方向，我们确定这个方向可做
之后，才会让大家去开发，尽量少做无用功。”白
一骢说。

围绕编剧们提交的创意作品，打分系统会
设置几个重要维度，主要包括人物和故事的基
本走向，整个故事能不能承载足够的戏剧资源
等等。

白一骢表示，评审原则上是以好看为主，但
是有一个前提，就是希望它尽可能有创新，不局
限在传统套路中。

青工委首任主任、导演郭靖宇曾表示：“听
上去我们想做一件好事，但是想进入这支基金
的扶持是比较难的，因为我们有一个特别严格
的筛选过程。希望大家静下心来做原创，把更
好的作品拿到这里来。”

为编剧建立直通平台的通道

“剧本只是一个蓝本，最后能成为一个作品
的前提是一定能拍出来。”白一骢指出。

将编剧文本提交到平台上，会让创意文本
真正变成故事大纲、可落地的项目，青工委将在
这一系列过程中提供帮助，例如为编剧展开写
作培训、帮助组建团队等等。

如青工委常务副主任、编剧梁振华所言，
“我们完成这个桥梁的搭建，让所有有才华和能
力，也有毅力在这个行业生存下来的人，把好的
作品提供给平台。

“从未来看，我们希望跟平台之间的关系
是，平台的策划人员直接能够进到我们的评估
体系里来，这样他们可以一路参与。”白一骢说。

在白一骢看来，目前影视行业内仍然缺乏
统一化的标准，导致行业内损耗大，同时容易导
致不公平现象，包括编剧行业所遇到的署名权
等现实难题，也与缺乏标准有关。

而标准的制定，需要各方共同参与，更需要
在长期实践过程中逐渐改变。 据中新网
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记者从中央广播电视总台获
悉，今年中秋晚会将于9月21日20
点播出。今年的“秋晚”会有哪些
特点？

今年秋晚在四川省凉山彝族自
治州首府西昌市举办，西昌素有

“月城”之称，80 多年前，这里还
是“彝海结盟”的革命圣地，时至
今日，西昌已成为著名的航天城，
西昌卫星发射中心是中国重要的卫
星发射基地之一，同时也是“北
斗”“嫦娥”的唯一“母港”。

节目组表示，之所以选在西昌
举办，因为这所城市丰富的历史底
蕴与文化内涵，不仅契合了中秋

“月”的意向，同时也兼顾了“航
天”等时事热点与“幸福生活”的
人文关怀。此次中秋晚会也将向世
界展示凉山、西昌的自然生态，传
递西昌独特的城市文化与民族文化。

据了解，今年中秋晚会的舞美
在延续以往风格的同时，创新打造

具有未来感的全景式舞台，在虚
实、古今的巧妙转换中实现沉浸式
体验。

据秋晚舞美总监许林江透露：
“今年的舞美设计有所突破，并非纯
写实，而是以从古穿今为主线，总
舞美概念为北斗七星，以此为起点
来设计舞台空间。”

而从目前公布的舞美视频中可
以看到，中秋晚会的主舞台以建昌
古城墙为背景，城墙上再现盘旋交
错的“根雕”黄葛树，见证着岁月
变迁。

演唱主舞台设置了海上明月、
北斗七星等诸多元素，内含交叉放
射状的八条威亚索道，现代感十
足。其中，“七星伴月”的舞台呈
现，更是暗合着“北斗导航卫星”，
象征着美满、团圆、相伴、相生的
美好祝愿。

去年，歌手周深与萨顶顶合作
了一首 《左手指月》 而受到好评，

今年他再度出现在秋晚录制现场，
采访中他表示，将演唱和星星有关
的歌曲，致敬中国的航天事业和航
天英雄。

秋晚执行总导演董金明在接受
采访时还透露，此次中秋晚会中将
出现外景拍摄和内场现场相结合的
节目，目的是希望嘉宾能真正深入
社区、走进乡野，来到群众身边，
去感受和展现普通人的获得感和幸

福感。
值得一提的是，此次凤凰传奇

表演的地方是一个有着 600 年历史
的古村落——大石板古村，而在凤
凰传奇的表演中，也将融合当地元
素，真实展现当地人民的幸福生活。

目前，2021年中央广播电视总
台中秋晚会已于近日正式结束录
制，进入了后期制作阶段。

据中新网
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